

田和山の樹木

3月の作業から

シイタケの植菌を行いました

シイタケの植菌を3月28日に行いました。



この植菌の準備として、昨年の秋に東側の斜面のクヌギを伐採していましたが(第242号既報の通り)、3月に入りシイタケ原木にするために、玉切り(1m)を行い、植菌作業を行う休憩所の上まで運搬をしました。

林内作業車で、

3回に分けて運搬しましたが、道が未整備なところもあり、難航しましたが無事に運べました。運んだ距離は約300m、運んだ



田和山の樹木 第59回 ヒイラギとヒイラギナンテン

葉の縁に鋭いとげを持つ樹木がありますが、その代表がヒイラギとヒイラギナンテンです。(写真左がヒイラギ、右がヒイラギナンテン)ヒイラギが庭木や垣根、ヒイラギナンテンが庭園木に用いられることから見かけられたことがあると思います。この木が田和山にありますが、どちらも庭に植えられていたものが鳥によって運ばれた(厳密に言うと動物体内通過散布)可能性が高いものです。

この二つは全く別の仲間でヒイラギがモクセイ科で、ヒイラギナンテンがメギ科になります。ヒイラギナンテンは、葉がヒイラギに姿がナンテンに似ているのでヒイラギナンテンという名がついたと言われています。

ヒイラギは日本原産でヒイラギナンテンは中国からの渡来したものです。



今後の活動予定 4月4日(金)、4月11日(金)、4月19日(土)、4月25日(金)となります。時間は13:30からです。ただし、土曜日は9:00から始めます。

第246号
令和7年4月4日
里山を育てる会

本数は大小70本あまりです。

今年の原木はノグルミもあり、総数100本を超えます。

この原木に、植菌を行いました。植菌をしたのは、森のにく丸と菌興115号の2品種です。

29日はあいにくの小雨交じりの天候でしたが、シートで仮屋根を張り行いました。

この原木は、連休明けまで植菌場所でゴボウ積みをしておき、その後に本伐にします。

この原木にキノコが発生するのは、来年の秋以降です。

4月の予定

令和7年度総会

期日：令和7年4月11日(金)16時から
(作業後)

会場：乃木公民館和室

議題：令和6年度事業報告及び決算報告
令和7年度事業計画及び予算案

申し込み：4月7日締め切り

竹下(090-7772-9414) or
荒川(090-7776-8073)へ

終了後、懇親会を行います。

懇親会会費は1,500円です。なお、年会費1,000円もお願いします。

- ・タケノコ掘り
- ・キンランを楽しむ会の準備作業(発生株数の確認を含みます)